

Pide experto otra reforma (Reforma 17/05/11)

Pide experto otra reforma (Reforma 17/05/11) Una nueva reforma debería ser más atractiva para la iniciativa privada en materia de actividades de exploración y explotación, aconsejó Tissot Nallely Ortigoza / Enviada California, Estados Unidos (17 mayo 2011).- México debería invertir tiempo y recursos en hacer una reforma energética más competitiva y no en construir una refinería, indicó Roger Tissot, consultor de desarrollo de negocios, relaciones gubernamentales y análisis de riesgo en AL del Instituto de las Américas. "La generación de empleo no debería hacerse a costa de la eficiencia energética, porque las refinerías no dan tanto trabajo. "En vez de pensar en gastar tanto dinero en construir una nueva refinería, por qué no piensan más bien en poner todo ese esfuerzo en hacer una reforma energética mucho más abierta, mucho más competitiva", cuestionó Tissot en entrevista en el marco del foro Geopolíticas de la Energía 2011, organizado por el Instituto de las Américas. Una nueva reforma debería ser más atractiva para la iniciativa privada en materia de actividades de exploración y explotación, aconsejó Tissot. "Los contratos incentivados son interesantes, pero son todavía muy modestos para el potencial que podría tener México en cuanto a inversión", dijo. La reforma que se hizo en México fue modesta, aseguró. El experto recomendó analizar el proceso brasileño. La apertura del sector energético en Brasil generó que la contribución de las actividades petroleras al PIB pasara de 2 a 10 por ciento en una década. El gobierno brasileño abrió la participación de Petrobras en la Bolsa de Valores. El caso colombiano también ha tenido resultados positivos, pero no tiene las mismas condiciones que México, señaló. Cuando Ecopetrol, la empresa estatal se abrió a participación privada, el gobierno quiso evitar que quedara en las manos de unas cuantas familias adineradas, por lo que pusieron a la venta las acciones de la empresa incluso en supermercados y se puso un límite en el número de acciones que se podían comprar. La ventaja es que las personas se encuentran más atentas a lo que pasa con la empresa, dijo. En el caso contrario, en Venezuela la apertura en los noventas fue atractiva pero políticamente no viable cuando las condiciones de mercado cambiaron. En Perú la apertura fue un desastre. En ese país se privatizó la propiedad de los campos y toda actividad petrolera. Respecto a la propuesta de bursatilizar a Pemex, Tissot señaló que debería hacerse hasta que haya competencia y sería recomendable que los mexicanos sean quienes compren acciones. Esperan ratificación La Secretaría de Energía (Sener) espera recibir en breve la ratificación de la Estrategia Nacional de Energía para los próximos 25 años, con una serie de ajustes que deberán incorporar en el documento del siguiente año, adelantó Julio Valle, director general de Energías Renovables de la dependencia. "No hay fecha límite para su entrega, pero nos han informado que en breve la ratificarán, con una serie de cuestionamientos que deberán incorporarse al documento", dijo. De acuerdo con la regulación, los legisladores no tienen ningún mecanismo jurídico de sanción o atribuciones para rechazar la publicación del documento, únicamente pueden hacer observaciones para que Sener les incorpore en el documento próximo. Con información de Alma Hernández